

# Nikolai Lunin

MOSCU, 9. (UP).—El as de la marina rusa, Nikolai Lunin, con su submarino, alcanzó al acorazado Von Tirpitz.

Bajo el mar, Nikolai Lunin;  
sobre el cielo, Nikolai Lunin;  
bajo las olas, sobre las nubes,  
en todas partes Nikolai Lunin.  
Canta la metralla  
cadencias de muerte;  
cantan los obuses  
un ritmo de vida.  
Nikolai Lunin, espíritu y carne;  
Nikolai Lunin, metralla y canción;  
Nikolai Lunin, espiga de mar;  
gajo de vida, Nikolai Lunin.  
Contra las sombras de allá arriba;  
contra las sombras de aquí abajo;  
contra los nazis, contra los malos,  
rodeado de agua, de razón y de fe.  
Sonó la explosión, abrióse el Tirpitz,  
en rojo volvióse todo el azul;  
y Guernica y Limón y Madrid  
izaron banderas de júbilos claros.  
Nikolai Lunin  
bajo el mar  
sobre el cielo.  
Nikolai Lunin  
en todas partes.  
¡En todas partes,  
Nikolai Lunin!

El primer verso de PEDRO PORRAS.

## INTERPELACION PUB.

—(Viene de la pág. 1ª)  
franceses traicionaron a Francia, se pasaron a Alemania y luego entraron a París, a la cabeza de los ejércitos nazis. Francamente, me niego a creer que usted haya hecho tan audaces y calumniosas afirmaciones; y no quiero creer lo, a pesar de que, según esos mismos rumores, usted lamenta, sobre todo, el que se lapidara la propiedad de sus parientes italianos. Sin embargo, como auténtico antinazi, como alajuelense y como militante del Partido Comunista que soy, me permito por este medio pedirle una aclaración pública, que sirva para desvirtuar tales rumores o para ventilar el caso ante los tribunales.

Ud. nos ayudará en esto. Nos interesa quitar la carga a todos los nazis embozados que, aprovechándose de sus influencias y posiciones, propalan falsos rumores, calumnian miserablemente, siembran la desconfianza y minan el sentimiento democrático de los costarricenses, para facilitar así la penetración de las ideas totalitarias y abrirle el camino a los bárbaros hitlerianos; estamos dispuestos a aplastar la hábil maniobra de los nazis, fachistas y falangistas que hoy, al amparo de ciertas complacencias, en organizada quinta columna, actúan en Costa Rica y pretenden, ahora, romper la unidad nacional y desprestigiar el único Partido capaz de terminar con ellos, el Partido Comunista.

Señor Cabezas, espero que

Carlos Luis Fallas.

## 186 recogidos en la bandera del Sindicato de Zapateros

En la manifestación del Sábado pasado, destinados a las familias de las víctimas de Limón. Están en poder del c. Manuel Moscoa, quien los entregará a su Sindicato e informará en TRABAJO como fué distribuida esa suma. El dinero fué llevado por los colectadores a la casa del c. Mora.

## Mons Sanabria...

—(Viene de la pág. 1ª)  
sus dirigentes. ¿Cómo pueblo? El pueblo ruso de hoy, como pueblo, primer defensor de la civilización y de la libertad, es el resultado de la gran revolución leninista-stalinista. El pueblo ruso admira hoy al mundo por su heroísmo en defensa de su territorio y de sus reales conquistas de bienestar y de justicia social, las más grandes en la historia de los pueblos. La sutileza de juicio del señor Arzobispo es

en estos momentos, un desconocimiento de que sin Stalin, sin Timoshenko, sin Voroshilov, y demás grandes jefes y estrategas rusos, que son comunistas, y a Europa entera y quizás América Latina, estarían pateadas y dominadas por la barbarie hitlerista. Y si el señor Arzobispo quisiera tomarse la molestia de saber de verdad lo que es el pueblo soviético, podría leer la Constitución Soviética y la obra de un sacerdote cristiano, Hewlett Johnson, Dean de Canterbury, "El Poder Soviético".

## Se olvidó el crimen nazi en...

—(Viene de la pág. 1ª)  
los nazis en puerto Limón; los cadáveres de 23 trabajadores dejaron de tener importancia. Se levantó la bandera de una cultura perfumada y falsa y se comenzó a luchar por canalizar los odios de las gentes sencillas contra la manifestación de protesta y contra el Partido Comunista. Los nazis, los fascistas y los falangistas, están a punto de ser canonizados. Los traidores se han convertidos en víctimas. Y por ese camino ya se está perdiendo libertad de acción y respeto profundo para los que alimentan con sus dineros la acción nefasta de la quinta columna en Costa Rica, para los que espían todos los movimientos de nuestra nación para quedar bien con sus amos de Roma, de Berlín y de España; para los que han suministrado combustible y hasta legumbres a los submarinos que nos habrán de asesinar; para los que están en acecho de una oportunidad para levantarse en armas y abrir las puertas de nuestra patria a los invasores. Al mismo tiempo, se mina el prestigio del Partido Comunista, la única fuerza popular organizada que puede en un momento de emergencia servirle de vanguardia a este país en la próxima lucha contra el enemigo común. Los que hacen estas cosas de buena fe están incurriendo en un peligrosísimo error. Y los que proceden de mala fe, están cometiendo un crimen contra su patria!

# Jesús Larrañaga dirigente del Partido Comunista español ha sido asesinado por Franco

(Servicio de Prensa Continental - Habana, Cuba)

Habana, Julio. (Correo Aéreo).—Noticias de España dan cuenta del nuevo crimen cometido por Franco al fusilar al dirigente comunista español Jesús Larrañaga.

A pesar de que Falange ha tratado de ocultar la muerte de Larrañaga, la noticia ha corrido como reguero de pólvora por todo el país, produciendo el dolor, pero al mismo tiempo la indignación más profunda en todo el pueblo español.

Comunicase que Jesús Larrañaga, al final de la guerra de España fué hecho prisionero por las tropas italofranquistas, pero que pudo huir, junto con otros compañeros a Francia. Más tarde Larrañaga solicitó de su Partido que le enviase al interior del país, a ayudar a la organización de la lucha contra la participación de España en la guerra hitleriana, a organizar la lucha contra el régimen de terror, hambre y opresión del franquismo y la Falange y por la reconquista de la República.

Sábese que Larrañaga y otros destacados comunistas españoles arrostrando todos los peligros entraron al país dándose a la tarea de organizar las fuerzas del pueblo y de los obreros para la lucha. Con la ayuda de la Gestapo, Falange detuvo a Larrañaga. Ha sido sometido a las más crueles torturas para obligarle a hablar. Falange pretendía descubrir por boca de Larrañaga, quienes organizaban la lucha de los trabajadores y del pueblo español, quienes eran los dirigentes, etc., pero sólo recibieron de Larrañaga expresiones de odio y desprecio. Impotentes ante la firme voluntad revolucionaria y el heroísmo desplegado por Larrañaga frente a sus verdugos, le fusilaron y se cuenta que todavía en tierra, en los extertores de la agonia sacó fuerzas sobrehumanas para gritar su odio mortal a los tiranos sangrientos de España, y su fe en el triunfo del pueblo español.

Larrañaga, viejo militante del Partido Comunista de España y miembro de su Comité Central, era querido entrañablemente por todos los antifas-

pañales arrostrando todos los peligros entraron al país dándose a la tarea de organizar las fuerzas del pueblo y de los obreros para la lucha.

Con la ayuda de la Gestapo, Falange detuvo a Larrañaga. Ha sido sometido a las más crueles torturas para obligarle a hablar. Falange pretendía descubrir por boca de Larrañaga, quienes organizaban la lucha de los trabajadores y del pueblo español, quienes eran los dirigentes, etc., pero sólo recibieron de Larrañaga expresiones de odio y desprecio. Impotentes ante la firme voluntad revolucionaria y el heroísmo desplegado por Larrañaga frente a sus verdugos, le fusilaron y se cuenta que todavía en tierra, en los extertores de la agonia sacó fuerzas sobrehumanas para gritar su odio mortal a los tiranos sangrientos de España, y su fe en el triunfo del pueblo español.

Larrañaga, viejo militante del Partido Comunista de España y miembro de su Comité Central, era querido entrañablemente por todos los antifas-

cistas sinceros que le han conocido siempre en los puestos de más peligro, luchando contra la dictadura de Primo de Rivera, como contra los invasores alemanes e italianos y los fascistas españoles durante la guerra como después, en la organización de la lucha por la liberación de España. Con la muerte de Larrañaga, suman ya ininidad los dirigentes comunistas que han caído en la lucha contra el régimen franquista, después de la derrota de la República española.

Pero las noticias procedentes de España significan que todos estos crímenes de Franco no pueden contener la rebeldía creciente del pueblo español, que siguiendo el heroico ejemplo del Ejército Rojo y de las naciones unidas y el ej. de Larrañaga y sus compañeros, junto a la Unión Nacional que se va forjando en el terreno mismo de la lucha, está impidiendo al régimen y a la Falange, llevar a término sus planes criminales de arrastrar al país a la guerra al lado de la Alemania hitleriana.

**Rogamos a quien tenga la Bandera China, la devuelva inmediatamente al Restaurant Cantón, frente a La Voz de la Victor. Se dará una gratificación.**

## Manifiesto del pueblo de Puntarenas

Aprovecho la oportunidad para darle una reseña de la manifestación de protesta por las víctimas del vapor "San Pablo", y conmemoración del aniversario de la Independencia de los Estados Unidos.

En las Playitas se organizó el desfile, pasando hasta la

Plaza Cañas, regresando al Parque Victoria, donde hicieron uso de la palabra, las siguientes personas:

Don Pedro Asís, Luis París F., Francisco Guido Miranda, Emiliano Odio M., Eduardo De la Guardia, Alfredo Arauz. Antonio Vega, por el Frente Juvenil Antinazi; Nicasio García Calero, por Sindicato de Marineros; Carlos L. Carballo, por Unión Gral. de Trabajadores; Eduardo Vives, por P. Comunista; doña Lusy, por sexo femenino.

El desfile estuvo adornado con las banderas de las naciones que luchan contra el nazifascismo, y de los Sindicatos representados. Asistió enorme multitud a la manifestación, en la que se reflejó el dolor y la indignación del pueblo puntarenense por la pérdida de nuestros hermanos de puerto Limón.

Corresponsal.

## Ha muerto el querido c. RUBEN CABEZAS

Al cerrarse esta edición de TRABAJO, recibimos el siguiente telegrama fechado en Puerto Cortés:

"Murió Rubén, este momento". Ramiro Cabezas.

Esta lacónica noticia significa una honda pena para nuestro Partido, que pierde con Rubén Cabezas a uno de sus elementos jóvenes de más valor.

## El nazi-facista Miguel Tabash, agredió cobardemente a nuestro compañero José Valverde

Hemos recibido informes de que nuestro compañero José Valverde fué objeto de una

### ¡UN NAZI ALEMAN

—(Viene de la pág. 1ª)  
de desprestigiar en Juan Viñas la Ley del Seguro Social y el que se opuso hace poco a que Mr. Lindo elevara en 50 centavos el jornal de los peones. Bien sabido es que el nazi trata por todos los medios, de humillar al trabajador y de quedar bien con los patronos. Se mantendrá en pie esta extrañeza mientras Stromann siga de administrador de las fincas de Mr. Lindo.

agresión por parte del reconocido nazi-facista Miguel Tabash. El ataque provino de la protesta que nuestro compañero externó, cuando Tabash tildaba de rateros a los trabajadores en general, y a los comunistas en particular. Naturalmente, nos agrega nuestro informante, que Valverde no tuvo ocasión de defenderse, pues el ataque de su agresor, fué intempestivo y traicionero. A Tabash le advertimos que estamos dispuestos a terminar con todos los focos de quinta columnistas que hay en el país, y que nuestro lema es: "Ojo por ojo y diente por diente".

## El Sindicato de Zapateros define su conducta en relación con la jornada del Sábado

Hemos recibido una nota del Sindicato de Zapateros sobre su intervención en la jornada del sábado. En ella los compañeros zapateros manifiestan que ninguno de sus miembros tomó parte en saqueo alguno, aunque sí en los actos de protesta. Que prueba de ello es que ninguno de sus

afiliados ha sido detenido por delito de saqueo.

Expresa así mismo el referido Sindicato que protesta de la manera más enérgica de la campaña que se hace maliciosamente por parte de elementos filofascistas, en el sentido de acusar a los sindicatos y al Partido Comunista de los saqueos del sábado.

## 250 vecinos de Alajuela piden en un memorial la destitución de cuatro altos empleados nazis

Alajuela julio 5 de 1942.

Sr. Presidente de la República Dr. Rafael A. Calderón G. Casa Presidencial. San José.

Los suscritos, vecinos de Alajuela, con todo respeto exponemos:

Por tener la certidumbre de que en esta ciudad ocupan individuos de filiación NAZIS altos cargos públicos algunos ZISTAS, le pedimos la destitución de tales, ya que así conviene a los intereses nacionales, en salvamento de nuestra democracia.

Nos referimos a los señores José María Agüero Barboza, Segundo Comandante de esta plaza; Máximo Quesada, Oficial Mayor de la Secretaría de Gobernación; Carlos Bolaños Araya, Jefe de Carreteras de esta Provincia; Francisco Picado, Agente Principal de Policía Municipal y de Salubridad Pública, y otros que citaremos más adelante cuando, como a los anteriores, podamos demostrar tal filiación con exactitud.

mos demostrar tal filiación con exactitud.

En espera de ser atendidos en nuestra petición, somos del señor Presidente, atentos servidores,

Roberto Villalobos Abarca. Joaquín Calvo. (Siguen 250 firmas más).

Nota: este memorial fué publicado ya en "Diario de Costa Rica". Añade el Corresponsal que está circulando en Alajuela, otro memorial firmado por nazis pidiendo que los señores arriba nombrados, no sean destituidos.

### EL MAYOR PELIGRO

(Viene de la pág. 1ª) bierta o disimulada.

El espíritu de Chamberlain todavía se extiende sobre amplias masas del mundo. Si duda Ud. de eso, pregúntese al Dr. Vargas y al Centro para el Estudio de los Problemas Nacionales.

Los saqueos! La violencia! Esas son las frases que en estos momentos sirven de velo a los crímenes totalitarios. Yo pregunto: ¿en qué momento de la Historia y en cuál lugar de la tierra las iras populares se han revelado sin violencia? -En París, en Londres, en Nueva York, en Berlín, en Roma, en Río de Janeiro, en la Habana, y en todas las grandes capitales del mundo las potentes manifestaciones populares han terminado, no sólo con ventanas apedreadas sino hasta con edificios incendiados y con miles de cadáveres. Las masas populares no están integradas por santos, sino por hombres; y decir hombres, es decir pasiones. Pocas pasiones hay tan fuertes como la pasión patriótica. Cuando se hiere hondamente el sentimiento patriótico de un pueblo se crea la posibilidad de que ese pueblo reaccione con violencia. Los pueblos enfurecidos son como los torrentes desbordados, o como los huracanes desencadenados, o como cualquiera otra gran fuerza de la naturaleza. Sólo los ignorantes, o los majaderos, o el Dr. Francisco Vargas, pueden desconocer esta realidad. Pretender que un pueblo indignado por justas razones se conduzca con corrección y pulcritud, es una imbecilidad o una majadería, o las dos cosas juntas. El Dr. Vargas dice que el sábado lo que faltó fué un dirigente frente a las masas populares. Debió ser más claro el Dr. Vargas; debió decirnos que faltó él. Este joven caudillo, con la magia de su mirada, es muy capaz de dirigir los hu-

racanes y de convertir a las turbas vociferantes en rebaños de blancas ovejas. Tal vez sea poseedor el Dr. Vargas de la música de Orfeo, cuyas melodías domesticaban a las fieras. O tal vez tenga metido entre pecho y espalda el espíritu de Francisco de Asís y se sienta capacitado para exclamar con éxito: "¡Paz, hermano lobo!" Comprendo que estas cosas que estoy diciendo pueden escandalizar a más de un ingenuo. Vivimos en un ambiente de hipocresía y se le tiene miedo a la verdad. La violencia de las masas horroriza a muchos caballeros. Pero ellos ejercen la violencia cada vez que pueden y si no pueden, la convierten en perfidia o en veneno; condenan el saqueo cuando el saqueo se comete con incultura, pero se silencian, si el saqueo es cometido al amparo de una ley o al amparo de un contrato, o al amparo de un apellido; condenan la ebriedad, pero únicamente cuando es el pueblo quien se emborracha; ellos, en cambio, se pueden emborrachar con whisky y eso, no es ebriedad, eso es elegancia; condenan la prostitución, pero la practican cada vez que pueden. Yo vi, por ejemplo, en la noche del sábado, a muchos caballeros elegantes lanzando piedras. Si me piden nombres los daré. Yo vi en las calles, con el seso perdido, a elementos destacados del picadismo, del cortesismo, del ulatismo y del hinismo. Más todavía; yo vi almaceneristas, que luego resultaron con su almacén averiado, lanzando piedras contra otros

almacenes. Yo no lancé una sola piedra. Mantuve siempre mi ecuanimidad. Me enfrenté muchas veces a las turbas para impedir desmanes. Mis compañeros de Partido hicieron lo mismo. Pero ahora, todos aquellos señores se lavan las manos. Ellos se condujeron decentemente. Las culpas de todo lo ocurrido corresponde a los bárbaros comunistas, a los trogloditas, a la chusma, como ellos nos llaman. ¿Por qué no aceptar las cosas como son? ¿Por qué no entender que las violencias que se cometieron el sábado son el resultado de una furia popular provocada por un crimen nazi, y no por una maniobra comunista? ¿Por qué no confesar que el sábado se echaron a la calle elementos de todos los Partidos y de todas las clases sociales?

Claro está que mi Partido no justifica en ninguna forma los saqueos cometidos. Mi Partido condena los saqueos; y si se le prueba que algún comunista saqueó, puede estar seguro el país de que ese comunista será expulsado y sancionado por el Partido. Pero estas no son simples palabras. Detrás de estas palabras hay hechos. En la noche del sábado, en los momentos de mayor peligro y confusión, los comunistas ayudaban a las autoridades en toda la ciudad a combatir a los ladrones y a restablecer el orden. Y en muchos lugares, los comunistas solos se convirtieron en autoridad, cumpliendo con un deber ciudadano, y en esa forma,

(Pasa a la pág. 4ª)